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“Muchas veces somos el consuelo”

MaríaCeciliaMolinaAlbarrán, Teli, es auxiliar deEnfermeríaenel serviciodeTocologíaenelHospital
Materno Infantil deBadajoz; siempre tuvo clara suvocación sanitaria, treintaydosañosdeexperiencia
avalanel orgulloque sienteporunaprofesiónpara laquepidemayor reconocimiento

D esde que ingresara en
el sistema sanitario en
el año 1972, María Ceci-

lia Molina Albarrán, ha pasa-
do por diferentes servicios. Su
trayectoria profesional se per-
fila siempre en la capital pa-
cense, pasando la mayor parte
del tiempo en los servicios de
Pediatría, Ginecología y en To-
cología, donde lleva 14 años

Mucho tiempo cerca de don-
de haymucha vida...
– Mi fin siempre fue llegar a
trabajar en paritorio, es un
trabajo muy gratificante, es
bonito ayudar a dar vida.

¿Cuál es la labor del auxiliar
de Enfermería?
– La auxiliar ayuda a la ma-
trona en el parto y es la pri-
mera persona que coge al re-
cién nacido en brazos, la auxi-
liar le proporciona el primer
baño, el primer biberón cuan-
do está en reanimación, la
auxiliar lo consuela, lo pre-
senta a la familia, lo identifi-
ca y se lo entrega a la madre,
que resulta ser uno de los mo-
mentos más hermosos y grati-
ficantes.

Tantos años en el Servicio de
Tocología le permitirá tener
una visión amplia de su evo-
lución, ¿cómo ha sido?
– Ha sido muy positivo, ha
mejorado muchísimo. Se dis-
pone de todos los medios pa-
ra ofrecer una atención de ca-
lidad, tanto en instalaciones
como en medios técnicos.
Creo que ha sido importante
la mejora de los entornos, la
participación del padre en el
parto... Por otro lado, la im-
plantación de la epidural ha
sido un logro histórico. Yo soy
soltera y no tengo hijos, pero
me pongo en lugar de la mu-
jer que pare, y pienso que si
hubieran parido los hombres,
la epidural se habría puesto
hace muchos años. La epidu-
ral ha sido un avance que ne-
cesitaba la mujer para que
una vivencia tan importante
como el parto fuera apropia-
da con los avances actuales.

Entonces, ¿qué opina del
parto natural?
– Sin duda es un hecho natu-
ral pero también es cierto que

por mucho que se intente tran-
quilizar a la madre hay un mo-
mento en que el dolor desborda
a la mujer. Con la epidural, la
mujer que quiere eludir ese su-
frimiento evitable logra superar
ese especial momento con más
serenidad, y eso es un avance.

¿Y de la entrada del padre en el
paritorio?
– Es una experiencia muy positi-
va, aunque siempre hay alguno
que se marea. Es muy bonito, si
te fijas en la cara del padre, llo-
ran cuando nace el niño, y todas
las expresiones son diferentes. La
presencia del padre en esos mo-
mentos es importante para que
la mujer esté más relajada.

Y las auxiliares, ¿cómo ayudan?
– Las auxiliares somos muchas
veces el consuelo, la mujer se en-
trega mucho porque se ve inde-
fensa ante todo lo que se le so-
breviene, y aquí, en los pe-
queños detalles, es donde creo
que nuestra labor es especial e
importante, propiciando un am-
biente agradable. Es importante
en nuestro servicio cuidar el en-
torno de la habitación: la luz, la
ventilación..., ayudan a crear un
buen ambiente, así como las ha-
bitaciones individuales en dilata-
ción también, porque se trata de
momentos muy íntimos y eso
también hay que cuidarlo. Otra
cosa importante en nuestro ser-

vicio es la información, nosotras
informamos cuando se nos pre-
gunta siempre bajo las directri-
ces de la matrona, porque al fa-
miliar hay que informarle para
tranquilizarlo. Otro detalle que
hay que cuidar es la textura de
las sábanas, el roce con la piel a
veces es muy áspero.

Por lo que comenta el trato per-
sonal con el usuario es funda-
mental en el trabajo de la auxi-
liar...
– Yo creo que atendemos y en-
tendemos bien a los pacientes,
por supuesto. En general, todo el
mundo procura hacer bien su
trabajo, con una alta profesiona-
lidad, aunque a veces, ya sea por

la saturación, te impide hacer
las cosas como una quisiera,
pero entonces te quedas siem-
pre con mal sabor de boca, y
es que hay veces que no pue-
des más.

¿Entiende que el trabajo es
excesivo?
– No, lo que ocurre es que el
servicio de paritorio tiene la
peculiaridad de que funciona
como un servicio de urgen-
cias, la actividad no es regu-
lar, y hay días en que no se
para, y días más tranquilos,
no es como el trabajo de plan-
ta caracterizado más por la
continuidad. El servicio viene
atendiendo una media de
ocho partos diarios, cifra asu-
mible, salvo que se concen-
tren cuatro al mismo tiempo
como a veces ocurre.

¿Es vocacional el trabajo de
la auxiliar de Enfermería?
– Yo siempre tuve claro que lo
mío era el mundo sanitario.
Soy auxiliar de enfermería,
estoy orgullosa de serlo, me
gusta mi trabajo y creo que lo
hago bien, y aunque reconoz-
co que me hubiera gustado
hacer la diplomatura en en-
fermería no me siento una
enfermera frustrada.

¿Es dura la profesión de
auxiliar de Enfermería?
– De por sí es dura, pero con
muchas satisfacciones; lo que
ocurre es que a veces una
siente que no está suficiente-
mente valorado el trabajo
que realiza, aunque esto posi-
blemente lo piensen también
otros colectivos del sistema.

¿Y a qué atribuye esto?
– Pienso que los títulos uni-
versitarios no tienen por qué
dar más estatus ni más educa-
ción. Nuestra profesión tam-
bién es necesaria para que el
sistema funcione, como la del
médico o del celador, porque
tiene asumida sus responsabi-
lidades. Yo pido más reconoci-
miento para los auxiliares de
enfermería. La sanidad no
sólo avanza con la cirugía,
también es un problema de
sensibilidad, de cuidados inte-
grales, de bienestar, de acti-
tud y compromiso, y de traba-
jo en equipo.

MaríaCeciliaMolinaAlbarrán Auxiliar deEnfermería

Amplia visiónde laprofesión

“El trabajo en equipo es fundamental”
■ La larga experiencia profesio-

nal de María Cecilia Molina Alba-

rrán la ha llevado a trabajar con

diferentes profesionales y de dife-

rentes formas. Según la auxiliar

de Enfermería pacense, “es muy

importante trabajar siempre en

equipo para que la unidad fun-

cione, y eso significa que en un

momento dado tú puedas hacer

funciones de celador, de pinche

de cocina cuando haga falta; es

cierto que cada uno tiene su co-

metido y su ámbito, pero las cir-

cunstancias pueden exigir que in-

tervengas”.

Y es que Molina Albarrán cree

que ahora están demasiado deli-

mitados los cometidos de una

auxiliar de Enfermería, “creo que

la auxiliar puede hacer más cosas

mientras tenga capacidad”.

María Cecilia realiza su trabajo

en total sintonía con el resto de

los compañeros que componen la

Unidad de Paritorio. Esta ar-

monía conduce a una asistencia

integral reconocida de unamane-

ra general por las usuarias del

Hospital Materno Infantil.
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